
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２５年６月市議会定例会 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

１ 

 

５番 

長南 誠 

 
1 教育行政について 

 

 
1 スポーツの位置づけと振興について 

（１） 村山市の生涯スポーツ、競技スポーツ

の位置づけについて 

（２） 村山市でも各種全国大会で活躍する選

手が出てきた 競技スポーツの強化を

すべきと考えるが対策は 

2 体育施設について 

（１） 社会体育施設の老朽化対策について 

① 施設設置後年数が経ち損傷が激しく、

改修・新築を検討する時期と考えるが

対策は 

3 体罰について 

（１） 村山市内の体罰が先般発表されたが体

罰について 

① 体罰を「なくす」対策はあるのか 

② 指導者の士気高揚は 

③ 受ける側に問題は無いのか 

 
市 長 

教育長 

 

 

２ 

 

１番 

井澤 秋雄 

 
1 オープン３年を契機

として甑葉プラザ運

営の一層の充実を 

 
1  中心市街地活性化の意欲を更に強めた運

営 

2  市民活動団体へのフォロー 

3  市民がより気軽に活用できる施設とする

ための配慮 

 
市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

 
2 人、農地プランによ

る村山市農業の展望 

 
1  人、農地プランに対する農業経営者の意

向 

2  新規就農者の育成（準備型も含めて）事業

の予定 

3  経営体の法人化の動向 

4  村山市農業の展望 

農地の集積、経営規模、後継者問題など 
 
3 家庭教育支援の現状

と課題 

 
1  家庭教育が、すべての教育の出発点と言

われる所以と保護者の認識について 

2  支援の現状と課題 

 保護者への対応について 

 （交流、研修など） 

 

３ 

 

４番 

布川 淳一 

 
1 東沢公園の開発につ

いて 

 
1  東沢公園の基本構想、いわゆるマスター

プランについて 

（１）徳内シーボルトラインの完成によって大

規模改修が終り一応の区切りがつく 今

こそ、次の世代に受け継ぐ基本構想を作

り、将来への礎となる計画を策定すべき

だと考える 

① 基本構想についての考えは 

② 通年化計画の進捗状況と、具体的な案

について 

③ 第五次総合計画へ、どう活かすのか 

 
市 長 

関係課長 



順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

４ 

 

３番 

佐藤 敏彦 

 
1 市政方針について 

 
1  ２期目の政策「地域と人が輝く交流創造

都市」プランの総括について 

（１） 計画に対し実施、達成状況、事業効果に

ついて 

（２） 残された課題は何か 

2  ３期目の考え方について 

（１） 第５次村山市総合計画の基本方針は 

（２） ３期目の新たな施策は何か 

 
市 長 

 

５ 

 

２番 

長谷川 元 

 
1 情報発信について 

 

 
1  市政方針に書いてあった SNS の活用につ

いて 

（１） SNS 活用が依然進んでいない状況 今後

の考え方は 広報という感覚しかない

のが現在の市政 双方向のコミュニケ

ーションがとれるのが SNS 是非活用を

検討すべきと考えるがどうか 

 
市 長 

 
2 子育て支援について 

 

 
1  村山市の子育て推進の現状について 

（１） 現在の村山市が行っている定住・子育

て支援事業の具体的な内容 

（２） 現在行っている事業をまとめて見れる

ところはあるか 子育て支援事業をま

とめたパンフレットを作ってはどうか 

現在福祉事務所にある子育て推進係だ

が、企画財政課で取りまとめて事業を

進める必要があると考えるがどうか 

 

６ 

 

１３番 

柴田 好美 

 
1 クアハウス碁点を中

心とした観光振興

とにぎわいづくり 

 

 
1  新大浴場がいよいよオープン 誘客作戦

について 

2  クアハウス北側への古窯の進出予定はあ

るのか 
 

 
市 長 

副市長 

関係課長 

 
2 環境都市村山につ

いて 

 

 
1  本市の放射線量の現状について 採取さ

れた「わらび」の基準超えが報道 その調

査と対応は 

2  アシスト（産廃処分場）による農業被害

の現状認識は 今後の処分場の拡張は 
 

 
3 交流創造都市の推

進について 

 

 
1  平成２０年に東京台東区と友好都市の盟

約を締結、５周年記念交流事業の計画内容

について 
 

 
  



順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

７ 

 

７番 

川田 律子 

 
1 子育て支援、応援に

ついて 

 

 
1  子育て支援の集大成として３期目に向け

た市長の新たな支援策を問う 

（１） 子ども医療費無料を義務教育終了まで

の考えはあるのか 

（２） 給食費、保育料の軽減を拡大する考えは 

（３） 新たな施策として子育てしやすい環境を

整える定住促進の考えは 

 
市 長 

関係課長 

 
2 高齢者などの「聞こ

えの支援」について 

 
1  難聴になると家庭でも社会の中でも孤立

しやすく、ひきこもりや認知症になる懸念

もある 老人クラブの会合や講演など高齢

者の自立を図る上でも補聴器をつけても聞

きとれる「磁気ループ」（ヒアリングルー

プ）など、集団補聴設備が必要であると考

えるが 

（１） 公共施設への磁気ループ（ヒアリングル

ープ）の設置を 

（２） ６５歳以上の人の聴力検査で早期発見、

支援を 

 

８ 

 

９番 

中里 芳之 

 
1 原発事故による放

射能汚染について 

 

 
1  村山市産ワラビから基準値を超える放射

性物質が検出されたが、その対応について 

（１） 原因、場所の特定について 

（２） 検査体制について 

（３） 災害廃棄物の受け入れとの関係性につい

て 

（４） 山菜や農産物を安心して供給消費するた

めに 

 
市 長 

関係課長 

 
2 再生可能エネルギ

ーの導入推進につ

いて 

 
1  安倍政権の原発依存方針についての市長

の所見 

2  これまでの市のとりくみについて 

3  持続可能な地域づくりのための再生可能

エネルギーのいっそうの導入促進を 

 

９ 

 

１１番 

大山 正弘 

 
1 村山市楯岡北町・大

倉金谷地区方面の

住民利便性並びに

生活安全確保につ

いて 

 

 
1  村山市も高齢化が進む地域として、不便

な生活ぶりがここ数年感じられ始めており

ます 楯岡北町・湯沢、大倉金谷地区に身

の回りの生活必需品を取り扱う買い物がで

きるスーパーを誘致する考えはありません

か 

 
市 長 

関係課長 

 
2 新村山産業高校開

校における地域発展

の店舗誘致促進の

考え方について、更

に県道の安全性確

保も含めた考えとは 

 
1  道路は狭く安全性に欠け、十分な店舗等

もないような環境である、新村山産業高校

開校に向けたまちづくりが必要ではないで

しょうか 

 
3 市役所への来庁者

への玄関位置につ

いて 

 
1 現在の村山市役所は東口からの玄関となっ

ておりますが、南側玄関の階段から入る人

の流れには、問題ないのか 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

10 

 

８番 

鈴木 健治 

 
1 村山市の産業振興

策について 

 

 
1  農業の振興策と支援体制について 

（１） TPP 交渉参加を前提にした支援体制は 

（２） 中山間地域の農業の現状と今後の支援

体制は 

2  企業誘致の現状と地場産業への支援体制

について 

（１） 雇用創出による若者の定住対策に向けて 

3  村山市における６次産業化の推進につい

て 

（１） 農商工連携による６次産業の育成の現

状と推進体制は 

 

 
市 長 

関係課長 

 
2 鳥獣被害対策の充

実について 

 
1 鳥獣被害の状況について 

（１） 北村山３市１町での広域的な生態調査

と被害状況は 

2  猿接近警報システム装置の効果と検証に

ついて 

（１） 当該システムの管理を鳥獣対策実施隊

への依頼は 

3  鳥獣被害対策実施隊の設置について 

（１） 鳥獣捕獲などの実施報告の簡便化は 

 

 

11 

 

１５番 

海老名 幸司 

 
1 第５次村山市総合

計画の策定につい

て 

 

 
1  審議会の構成 

2  重点目標、構想 

3  外部意見のとり入れについて 
 

 
市 長 

関係課長 

 
2 空き家対策 

 
1 調査の実態 

2  今後の対応 
 

 


